
城事 调查2019年04月16日 星期二
责编：邱峰 美编：刘昭彤 校对：刘昱 A07•

“消防通道违停”该咋治？
这两个小区的做法值得借鉴

记者 陈驰

本报法律顾问聂炜律师介绍，根据《消
防法》相关规定，任何单位和个人不得占
用、堵塞、封闭消防通道。单位违反相关规
定，责令改正，处五千元以上五万元以下罚
款；个人违反相关规定，处警告或五百元以

下罚款
此外，车主将车辆停靠在消防通道，导

致消防车无法驶入，延误了救援时机，那么
违停车辆所有人，要承担法律责任。

滨江一村：
变“废”为“位”，多划车位

早两年，滨江一村这一老
旧小区的消防通道违停问题
也一直困扰着居民们。但今
年以来，市长热线、晚报热线
有关该小区的违停投诉明显
减少。小区居民马先生更是
致电晚报，表扬社区主动作
为，解决了大家的烦恼。

“以前大家下班回家后，
马路两侧就停满了车，部分路
段变成了单车道。”滨江社区
工作人员说，为了这事，他们
做了不少工作，先是联系了城
管、交警部门进行违停处罚。
可居民的车辆也确实需要地
方停，此举治标不治本。

随后，社区向相关部门提
出申请进行老旧小区改造，将
长年累月被破坏的绿化带、花
坛等缩小整改，为小区腾出更
多停车空间。相关的劝导工
作也继续开展。

“接下来，改造验收后，我
们还将在小区划分更多停车
位，让大家有序停车。”该工作
人员表示，今年以来，小区的
违停现象得到了有效改善。

福鑫南郡：
为消防通道装隔离栏

此外，在芦淞区福鑫南郡
小区，虽然有地下停车场，但
此前周边社会车辆乱停放，造
成了消防通道堵塞的问题，居
民们纷纷向市长热线投诉。
为了解决这一问题，小区物业
在消防通道安装了隔离栏，而
且在通道出入口设立了岗亭，
由物业保安执勤，有效地解决
了违停的问题。

消防通道作为紧急时刻的生命通道，维系着大家的生命财产安全。可近段时间，消防通道违
停成了市长热线、晚报热线28829110投诉的热点问题之一，老旧小区尤为严重。

是何原因导致部分小区消防通道违停屡禁不止？哪些小区的有效做法值得借鉴？对此，记者
展开了调查。

开通网络举报平台
罚到“心疼”才会“记事”

不少市民在投诉小区消防通道被违停车霸占的
同时，也给出了自己的建议。

市民郭先生说，消防通道被堵，大家都希望职能
部门执法人员能来自己小区外天天蹲点，可职能部
门监管范围大，人员也有限，“其实可以探寻执法部
门与物业合作的方式处理这类问题，由物业人员拍
照取证并锁车，再交由执法人员处理，这样既可以有
效节约人力、时间，又能达到及时处理的效果。”

“我倒是觉得，除了市中心繁华地段，其他小区
周边道路，可尽量多规划免费停车位。”市民姜先生
建议。

还有市民建议，希望政府部门重视停车难的问
题，在合适地点修建多功能停车场，只要收费合理，
相信大家也愿意停进去。同时，如今网络技术越来
越先进，希望消防、交警、城管等部门，能够开通网络
举报平台，大家随手拍照就能及时举报。

“对于违停车辆，不能简单锁车交费了事，一定
要加大处罚力度，只有罚到‘心疼’，违停车主才会

‘记事’。”市民王先生说。

建议

老旧小区没地方停
新小区车位“停不起”

随着经济条件的改善，购车的市民越来越多，这
也衍生了停车难的问题。寻不到停车位，部分车主
也就打起了消防通道的主意。

吴先生家住株化生活区，他说，如今新小区都有
停车坪或地下停车场，矛盾自然小一点。可在老旧
小区，此前根本就没有规划过多的停车区域，只能停
在消防通道。今年过年时，就因为消防通道被堵，消
防车进不来，邻居家小火变大火，最终损失惨重。

新小区的真实情况又如何？部分业主表示，由
于手头紧，无力购买车位，而车位月租也很高，只好
停在小区外或是通道上。有的小区的停车位甚至只
卖不租，或者只租不卖，无法满足不同业主的实际需
求。

“如果地下停车场车位租售费用能降下来些，我
们还是愿意停到车位里，毕竟不影响他人，也安全
些。”有业主说。

消防通道被违停车霸占
多个小区居民反复投诉

昨天上午8点多，家住天元区嘉墅·翰林阁的郭
女士再次致电晚报热线反映，小区唯一的出入通道
又被违停车霸占了。她早上开车上班，花了20分钟
才通过这条100多米通道。

上周晚报报道此事后，相关部门进行了整治行
动，可好了没两天，违停车再度来袭，甚至越来越
多。”郭女士说，现在违停车辆已经停到了隔离栏边，
双车道变成了单车道，完全不能会车，万一发生火
灾，消防车根本开不进小区。

据悉，仅本月以来，市长热线就接到十多个反映
该小区消防通道被占的投诉电话。此外，株化生活
区、佳兆业、圣华名城、百翔佳园、果园小区等多个小
区的居民也反复投诉消防通道被违停车霸占。

矛盾

现象 经验

律师说法

消防通道被堵延误救援时机
违停车主要承担法律责任

▲嘉墅·翰林阁唯一的出入通道被违停车霸占
记者 陈驰 摄

▲福鑫南郡小区消防通道上设有隔离栏，车辆违停现象
得到遏制 记者 刘震 摄

2019年04月16日 星期二
责编：李曙光 美编：刘昭彤 校对：曹韵红A10 时事 财经•

据悉，今年的株百仓库直销最大的
特色除了价格实惠外，还有一个深获消
费者一致好评的亮点就是“体验感”。

家电部负责人表示，今年除了增
加了一个指纹锁的商品类别外，主要
就是在场馆布局方面和活动多元化
方面下功夫，这次大部分的电器品牌
在场馆内都增设了专柜，鞋包区也做
了货架，还有如多喜爱这样的床品品
牌等现场设置了床铺，就是为了增加
体验感和视觉效果，让场馆的感觉倾
向卖场化。随着仓库直销的影响力
越来越大，前来购物的消费者越来越
多，我们的活动也在不断升级。为了
使活动更有层次且富有多样性，工作
人员年前就开始做计划、定方案，年
后就开始为此做准备。这次活动除
了商品价格优势，现场还开展了许多
的小活动，例如“美的空调无风感的
首发仪式、现场捏泥人、糖画、糖人、

中国传统文化现场展示”，都让前来
仓库直销的市民产生买得放心、玩得
开心的购物体验。许多到场的顾客
说，株百仓库直销从一个纯粹的促销
活动，变成了好看好玩的体验活动。
不少家庭都愿意带着小孩前来购物
玩耍，感觉特别开心。

在业内人士看来，想要做到一个城
市零售行业的企业标杆，其品牌影响
力、产品质量以及服务口碑等是刚性指
标。历经60多年岁月的打磨，富有探
索精神的“株百人”通过拼搏与奋斗、
创新与挑战，遵循“一切从顾客出发”
的经营宗旨，整合营销资源，不仅一次
次高质量地完成了刚性指标，还创造
了极具本土特色、在株洲大获成功的
商业销售模式——仓库直销。正是这
种善于创新、敢于亮剑的精神，成为了
株百几十年来屹立不倒的关键原因！

（文/龙芳玲 图/株百提供）

颠覆传统营销模式
株百仓库直销再现传奇

昨日，轰动全城的株百第四届全业态仓库直销圆满结束。据统
计，本届株百仓库直销日均客流超10万人次。连续三天每日均完成
销售额1千多万元，呈现出“家电为首，百货、服饰、超市齐头并进”的
良好销售态势，百分之八十的参与品牌实现销售与销量的双增长，成
为名副其实的全业态直销。其中百货、服饰类增长显著，同比增长达
3成，再次创造了株洲零售业大型活动的销售奇迹！

仓库直销如今已成为极具株百特色的品牌活动，历经8年，也逐
渐成为了消费者心中的王牌活动。一场品质与让利的全民盛宴，让
全城百姓为之疯狂，不得不让人为之惊叹。

敢于全网全城比价，确保真正惠民让利

活动第一天天空下起了阵阵小雨，但
是并没有阻挡广大市民前来参加活动的
热情，尽管雨天的卖场外还有丝丝凉意，
但是场内简直热到不行，现场人山人海，
随处可见提着大包小包正在“血拼”的顾
客，顾客的车子从卖场门口一路停到了几
公里开外，株百免费接送的大巴车来来回
回不断往返，这场活动的火爆程度不言而
喻！据工作人员介绍，仓库直销的价格一
直是非常优惠的，消费者可以进行全网和
全城比价，此次一些品牌大热机型都降得

比较厉害，基本都是厂家直销，可以放心
购买。

活动结束后，不少满载而归的消费者
纷纷表示，选择仓库直销最主要原因还是
看重株百的口碑和优惠的价格，卖场里面
品类齐全、产品丰富，想买什么类型的商
品都可以找到，一站式的购物十分方便，
同时也让消费者享受到了平时没有的让
利与实惠。家住天元区的易女士就告诉
记者，去年底就看中了某品牌的洗衣机，
一直没下得决心买，趁着仓库直销一口气
买了2台，一下子省了2千多元，高兴之余
还同时购买了好几双鞋子和衣服。“我是
仓库直销的铁杆‘粉丝’了，之前一直忍着
没出手，就为了等这个活动。去年在株百
仓库直销买了彩电和冰箱，今年买了2台
洗衣机，确实比平时的价格便宜很多，省
下来的钱可以买很多其他商品，特别合算
与实惠。”在易女士看来，株百物流基地如
今已经成为她每年都要来定时“打卡”的
购物胜地。

升级提质，打造全新购物体验

在网协议近千年，此生无缘转网权

通过查询转网资格，许多人第一次发现自己
原来有这么多在网协议和套餐。云南电信一名
用户发现，因为办理了宽带业务，自己与运营商
的合约竟然要3000年1月1日才能到期，长达近
千年，无法顺利携号转网，觉得好气又好笑。云
南联通一位用户说，自己购买靓号时客服称连续
在网五年即可，但他办理携号转网时才发现合约
2037年才到期。

悄悄塞福利，实为设障碍

一部分用户在申请携号转网后，发现自己的
手机莫名多出了一些压根用不着的“优惠套餐”，
合约期限还都不短。记者发现，不少用户遇到了
这种情况，在查询携号转网资格后，发现自己多
出了合约期限两年的免费彩信包。云南用户郭
女士称，自己莫名被赠送了1G全国流量，并且活
动期限为 6 个月，她联系客服申请取消却被拒
绝。

合约套路消解政策红利，试点地区暴露诸多问题

携号转网，要当心这些坑！

用户应当有随时终止合同的权利

在提速降费的大力推广下，目前手机套餐
门槛降低，大量双号、三号用户存在，一些观点
因此认为，携号转网已经错过了黄金时期，或
是以试点区真正申请转网的用户数占比不高，
试图论证携号转网需求并不迫切。但多数专
家认为，携号转网带来的意义，绝不仅止步于
用户的转网行为本身。

独立电信分析师付亮认为，携号转网实施
的目的是让用户用脚投票，具有推动运营商降
低资费、提高服务质量、优化网络的三大意义。

对于用户来说，随着验证码、缴话费等问
题已经或将逐步解决，目前携号转网最主要的
困扰还是合约限制。

“一些套餐增值服务包，虽然运营商规定
了一个很长的时效，如几十年，这不应影响用
户转网，就如劳动合同中的无固定期限合同，
用户随时可以解约才是合理的。”付亮认为，未
来有关部门应当明确，无论是运营商还是用
户，都应当有随时终止合同的权利，并对提前
终止合同的赔偿事宜进行规定，这样既避免运
营商用终身协议限制用户转套餐、转网，也避
免一些已经成为历史的套餐和服务给运营商
带来不得不履行的麻烦。

（据经济参考报）

用户期待多年的携号转网终于跨出试点
区，年底前将在全国实现。但记者近日调查发
现，落实优惠新政，试点地区已暴露出诸多问
题，用户在携号转网过程中一不留神就会掉进
各种“坑”里。

运营商玩转话术挽留用户

一部分已经被解决的、可以绕开的问
题，常常被运营商客服用作挽留用户的话
术。有用户表示，自己在提交办理转网申请
后，多次接到客服电话，称转网后会收不到
验证码、缴话费只能通过实体营业厅完成
等。实际上，由于技术升级，目前大部分已
经转网成功的用户并不会遇到收不到验证
码的问题，缴费也基本不存在障碍。

过渡期忍受多种不便

由于需要取消套餐、合约等，不少用户
在携转期间遇到多种不便。天津移动用户
小海（化名）称，客服称携号转网办理期间需
要把4G网络降为2G，自己使用了一个月的
2G网络，“网速太慢，仿佛回到了过去”。

办理成功后变成“二等用户”

目前的技术虽然已经解决了大部分用
户转网后不能正常接收验证码的问题，但各
大运营商和手机厂商主推的VoLTE高清通
话业务，仍然将携号转网用户排除在外，转
网用户将无法享受这种接通更快、通话质量
更好的语音视频通话。此外，还有一些优惠
活动将转网用户排除在外，有用户晒图称，
电信的一项“预存话费送话费”优惠活动中，
明确指出携号转网用户不得参与。

专家观点


